

Renaud ADAM\*  
(renaud.adam@ulg.ac.be)

## **Contributions françaises à la restauration de la bibliothèque du Collège des jésuites d'Eegenhoven, près de Louvain, entre 1940 et 1950.**

RESUME. – Aux premiers jours de l'invasion de la Belgique par l'Allemagne, la ville de Louvain et sa région subissent d'importants dégâts à la suite des bombardements répétés de la *Luftwaffe*. Le 15 mai 1940, le collège jésuite d'Eegenhoven, situé à 5 km du centre de la ville universitaire, n'est pas épargné et voit disparaître dans les flammes sa bibliothèque riche de plus de 64.000 livres. L'énergie et les moyens déployés par les pères jésuites pour reconstruire leur bibliothèque et, plus précisément, la contribution française à cet effort dans la première décennie qui suivit ce drame, constituent l'objet du présent article

ABSTRACT. – During the first days of the German invasion in Belgium, the city of Louvain and its region was bombed by the *Luftwaffe*, causing significant damages. On 15 May 1940, the Jesuit College of Eegenhoven, located at 5 km from the center of the university town, was hit by a bomb. In result of this, the library and its 64,000 books have gone up in flames. In this paper, we will explore Jesuits' strategies used to rebuild their library, with a focus on the France-Belgium connections.

\* Chargé de recherches du FRS-FNRS ; maître de conférences à l'Université de Liège.